

## **PENGUNAAN METODE PEMBELAJARAN TERHADAP MOTIVASI PENTINGNYA PENDIDIKAN**

**Frikson Jony Purba<sup>1)\*</sup>, Renato Gema Nugraha Hutabarat<sup>2)</sup>, Darius Simanjuntak<sup>1)</sup>, Jurihan  
Doni Nababan<sup>3)</sup> dan Boyke Sianturi<sup>4)</sup>**

<sup>1)2)3)4)</sup>**Program Studi Pendidikan Guru Sekolah Dasar Fakultas Keguruan dan Ilmu  
Pendidikan Universitas Quality**

\*Email [purbafrikson@gmail.com](mailto:purbafrikson@gmail.com)

### **Abstrak**

Pentingnya Pendidikan harus di tumbuh kembangkan di tengah-tengah masyarakat khususnya pada anak usia sekolah. Pada saat ini pendidikan tidak bisa lagi untuk tidak diindahkan keberadaannya karena peran yang sangat penting untuk memperbaiki masa depan anak, karena pendidikan anak bangsa saat ini semakin jauh dari kata baik dengan teriringnya zaman modern yang penuh digeluti teknologi informasi yang semakin hari berkembang pesat terus adanya perbaharuan. Salah satu latar belakang pentingnya pendidikan bagi anak, di antaranya di masyarakat sekarang telah mengalami permasalahan krisis pengetahuan yang berdampak pada perilaku dan kehidupan sehari-hari. Pola kehidupan tersebut harus segera diperbaiki demi keberlangsungan kehidupan bangsa yang lebih baik. Upaya bersama untuk mewujudkan kehidupan yang berbudaya pendidikan yang sesuai dengan kepribadian bangsa Indonesia pada saat ini tidak cukup melalui pelaksanaan pembelajaran yang berdasarkan kurikulum 2013 yang sudah diberlakukan. Guru sebagai garda terdepan dalam pembelajaran harus benar-benar melakukan contoh tindakan yang nyata sesuai dengan kondisi yang terjadi. Sikap dan pengembangan aspek sosial harus ditingkatkan disaat ini.

Untuk menangkal perubahan kebudayaan dan perilaku para peserta didik pada saat ini maka pentingnya pendidikan pada anak usia sekolah dapat dijadikan sebagai referensi yang penting untuk mewujudkan perilaku kebiasaan yang baik pada semua pihak termasuk pada peserta didik pada masa saat ini.

Berdasarkan uraian di atas dipertimbangkan perlu diadakan kegiatan Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan di masyarakat khususnya masyarakat kabupaten Karo kecamatan Kabanjahe, Dalam kegiatan PKM kali ini, untuk mengatasi permasalahan yang tampak, tim Dosen Prodi PGSD menawarkan pelaksanaan PKM dengan topic Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan yang diadakan di Kabupaten Karo Kec. Kabanjahe, yang bekerjasama dengan Forum Pemuda Peduli Pendidikan Karo (FP3K). Kegiatan ini akan dilaksanakan pada hari Jumat 27 Januari 2023 dengan metode ceramah dan diskusi kepada anak-anak.

Kata Kunci : Pendidikan\_Usia\_Sekolah.

### **Abstract**

*The importance of education must be developed in the midst of society, especially in school-age children. At this time, education can no longer be ignored because of its very important role in improving the future of children, because the education of the nation's children is now increasingly far from being good with the accompaniment of the modern era which is full of information technology which is growing rapidly day by day with renewal. . One of the reasons for the importance of education for children, among them in today's society, is experiencing the problem of a knowledge crisis that has an impact on behavior and daily life. This pattern of life must be corrected immediately for the sake of a better life for the nation. Joint efforts to create a life that is cultured in education that is in accordance with the personality of the Indonesian nation at this time is not enough through the implementation of learning based on the 2013 curriculum that has been implemented. The teacher as the front guard in learning must really do real action examples in accordance with the conditions that occur. Attitudes and development of social aspects must be improved at this time.*

*To counteract changes in the culture and behavior of students at this time, the importance of education for school-age children can be used as an important reference for realizing good habitual behavior for all parties, including students at this time.*

*Based on the description above, it is considered necessary to hold activities using learning methods for motivation. The importance of education in the community, especially the people of Karo district, Kabanjahe sub-district. The Importance of Education held in Karo District, Kec. Kabanjahe, which collaborates with the Karo Education Care Youth Forum (FP3K). This activity will be held on Friday 27 January 2023 with lecture and discussion methods for children.*

Keywords: Education, Age, School.

## **PENDAHULUAN**

### **1. Analisis Situasi**

Tim Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Quality akan melaksanakan kegiatan pengabdian dengan judul ‘Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan” dimana pada kesempatan ini tim akan bekerja sama dengan Forum Pemuda Peduli Pendidikan Karo (FPPPK) kecamatan Kabanjahe Kabupaten Karo. Dimana FPPPK merupakan sebuah organisasi sosial yang bergerak dalam kegiatan yang berorientasi kepada pendidikan di Kabupaten Karo, Organisasi ini terletak pada Jl. Sudirman No. 65 Kabanjahe – Kab. Karo.

Pada saat ini, khususnya pada dunia pendidikan telah terjadi kualitas pendidikan yang menurun pada anak usia sekolah. Akar praktik kolusi-nepotisme adalah kuatnya tradisi anak penguasa yang selalu mendapat kemudahan berusaha karena jaringan kekuasaan yang dibangun oleh orangtua mereka. (Mansyur Semma: 2008, 25). Seiring dengan kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi dewasa ini, banyak orangtua yang mengabaikan pendidikan bagi anak-anaknya. Tuntutan zaman menyebabkan para orangtua cenderung memberi perhatian lebih pada pendidikan fisik dan intelijen saja (Munif Chatib: 2009, 5). Masalah generasi muda saat ini sangat mencemaskan, karena akan membuat sebuah bangsa tenggelam sedikit demi

sedikit. Pengetahuan dan kualitas anak bangsa Indonesia sangat memprihatinkan dengan adanya masalah kemerosotan pengetahuan, di antaranya:

1. Meningkatnya kekerasan di kalangan remaja (Reni Akbar Hawadi: 2004,167)
2. Mudah dan ringannya penggunaan bahasa dan kata-kata kasar. (Deddy Mulyana dan Idi Subandy Ibrahim: 1997, 214)
3. Hilangnya rasa empati anak kepada orang lain.
4. Ketidakjujuran yang membudaya. (Doni Koesoema, 2010: 22)

Akar dari masalah krisis pendidikan ini cukup banyak masalahnya, yang terpenting di antaranya adalah karena longgarnya pegangan terhadap agama, pembinaan pendidikan yang dilakukan oleh orangtua, sekolah, dan masyarakat sudah kurang efektif, kebiasaan orangtua memberikan keteladanan yang baik kurang banyak dilakukan; derasnya arus budaya materialistik, hedonistik dan sekularistik (Abuddin Nata, 2007: 218). Pada saat ini pendidikan tidak bisa lagi untuk tidak diindahkan keberadaannya karena peran yang sangat penting untuk memperbaiki masa depan anak, karena pendidikan anak bangsa saat ini semakin jauh dari kata baik dengan teriringnya zaman modern yang penuh digeluti teknologi informasi yang semakin hari berkembang pesat terus adanya perbaharuan.

Penanaman pentingnya pendidikan pada waktu sekarang ini menjadi hal yang urgen. Keluarga memiliki peran penting juga dalam mewujudkan keberhasilan pembelajaran maupun perubahan sikap yang dimiliki pada peserta didik. Orang tua harus bekerjasama secara interaktif dengan sekolah dan masyarakat dalam mengembangkan pola pendidikan yang lebih menekankan pada nilai-nilai budaya bangsa sekarang ini.

Dari realita yang ada di daerah tempat pengabdian yaitu di Kabupaten Karo Kecamatan Kabanjahe bahwa orang tua siswa mengatakan mereka berharap besar agar anak-anak mereka mau bersekolah sampai jenjang yang tinggi. Akan tetapi minat anak untuk melanjutkan atau melaksanakan pendidikan masih tergolong rendah. Anak-anak selalu berpikir bahwa masa depan mereka orang tuanya lah yang menyediakan untuk mereka dengan mengharapkan apa yang dimiliki oleh orang tuanya.

Oleh karena itu tim pengabdian kepada masyarakat Prodi PGSD Universitas Quality tertarik untuk melaksanakan pengabdian kepada masyarakat dengan mengangkat topik Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan di lingkungan

masyarakat Kecamatan Kabanjahe dimana pada kegiatan ini melibatkan semua oknum yang bergerak di dunia pendidikan seperti mahasiswa, guru, orang tua dan praktisi pendidikan yang bekerja sama dengan Forum Pemuda Peduli Pendidikan Karo (FPPPK).

## **2. Permasalahan Mitra**

Berdasarkan raian diatas maka ditemukan masalah yang dihadapi mitra, diantaranya :

1. Minat anak untuk bersekolah rendah
2. Anak anak merasa bahwa masa depan mereka sudah diatur oleh orang tuanya.
3. Kurangnya sosialisasi pentingnya pendidikan bagi anak anak

## **SOLUSI DAN TARGET LUARAN**

### **a. Solusi yang ditawarkan**

Beranjak dari masalah di atas, maka tim dosen Prodi PGSD Universitas Quality dan Forum Pemuda Peduli Pendidikan Karo berniat untuk mengadakan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat dengan mengikat topik tentang Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan . Dimana kegiatan ini akan dilakukan di Kabupaten Karo Kecamatan Kabanjahe. Urgensi kegiatan tersebut dikarenakan bahwa anak memiliki tugas dan kewajibannya terhadap orangtua, namun di samping itu, sebagai warga negara ia memiliki hak untuk memiliki pendidikan yang baik, apapun kedudukan ekonomi keluarganya yang tentu harus perkenalkan dengan penyuluhan, Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan yang baik sehingga nanti tidak hanya akan menjadi kebanggaan bagi kedua orangtuanya namun juga menjadi bibit unggul generasi bangsa. Dalam perspektif pendidikan, anak tidak seharusnya dibiarkan tumbuh liar begitu saja, sehingga akan banyak stimulus eksternal yang mempengaruhinya, sedangkan sang anak tidak memiliki benteng yang cukup kuat. Hal ini tidak hanya hanya berimplikasi negatif pada dirinya, orangtua, dan keluarga, akan tapi akan merambah kepada kerusakan generasi dan masyarakat sekitar. Apalagi pada saat situsai saat ini yang sangat membutuhkan perhatian khususnya pada pendidikan anak didik. Dimana banyak keluhan orang tua terlebih mengenai kualitas pengetahuan anak-anak mereka. Oleh karena itu perlu diberikan Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan agar kita bisa memberikan contoh dan pentingnya pendidikan kepada anak-anak yang berada di Kabupaten Karo Kec. Kabanjahe. Bentuk sosialisasi yang akan dilaksanakan adalah pemberian materi bahwa

pendidikan itu sangatlah penting dan kemudian akan dilakukan diskusi atau sharing kepada peserta.

### **b. Target Luaran**

Target luaran yang ingin dicapai pada kegiatan ini adalah terlaksananya Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan yang sesuai harapan yaitu para peserta dapat mengetahui bahwa pendidikan itu sangatlah penting dan akan mau melaksanakan pendidikan minimal samapai selesai SMA sederajat. Dan selain itu juga kegiatan ini juga akan memberikan kontribusi bagi masyarakat lain agar melakukan kegiatan serupa ditempat dan waktu lain. Dan terakhir kegiatan ini akan dipublish di jurnal nasional dan menjadi refrensi/sumber bacaan buat seluruh masyarakat tentang pentingnya pendidikan bagi anak usia sekolah.

### **METODE PELAKSANAAN**

Waktu dan Tempat Lokasi PKM ini adalah pada bulan Januari 2023 di Kabupaten Karo Kecamatan Kabanjahe, Untuk memecahkan masalah yang di atas, maka metode yang digunakan adalah metode ceramah. Metode ini dipilih untuk menunjukkan suatu proses kerja yaitu tahap-tahap Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan .

Langkah langkah kegiatan

Adapun langkah-langkah kegiatan yang dilakukan adalah sebagai berikut :

1. Perencanaan
2. Menumpulkan data tentang masalah pendidikan anak didaerah tersebut
3. Berkordinasi dengan Forum Pemuda Peduli Pendidikan Karo (FPPPK) Kec. Kabanjahe
4. Menyimpulkan kegiatan bersama FPPPK
5. Menjelaskan tujuan kegiatan
6. Melakukan penyuluhan/Ceramah
7. Berdiskusi dengan peserta
8. Menyimpulkan hasil kegiatan
9. Membuat laporan hasil kegiatan

Partisipasi Mitra yaitu organisasi FPPPK adalah untuk sebagai sumber mendapatkan informasi tentang situasi anak anak usia sekolah dan FPPPK juga nantinya akan memfasilitasi

tempat dan peserta (anak usia sekolah) agar kegiatan dapat dilaksanakan. Selain itu FPPPK juga akan melakukan publikasi kegiatan di media massa online yang beredar pada kabupaten Karo. Pada saat pelaksanaannya nanti tim FPPPK juga akan memberikan sedikit motivasi kepada peserta kegiatan.

Pada pelaksanaannya nanti tim akan berbagi tugas, agar kegiatan dapat berjalan dengan baik. Pembagian tugas yang dilakukan adalah ketua tim akan melakukan ceramah sebagai bentuk sosialisai kegiatan sednagkan anggota tim akan membatu dalam memberikan motivasi dan semangat yang akan dilakukan oleh pak Renato. Sedangkan anggota tim yang mahasiswa akan melakukan kegiatan kegiatan ice breaking, yel-yel, dan mengambil dokumentasi selama kegiatan berlangsung.

Setelah pelaksanaan kegiatan PKM ini dilaksanakan kepada mitra diharapkan motivasi untuk melanjutkan pendidikan pada anak anak usia sekolah dapat meningkat, dan untuk kedepannya agar mencari informasi informasi yang terkait pada terhambatnya perkembangan pendidikan di kabupaten Karo khususnya di kecamatan Kabanjahe

## **Hasil dan Pembahasan**

### **Hasil**

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat dengan mengangkat tema Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan yang diadakan di Kabupaten Karo Kec. Kabanjahe, yang bekerjasama dengan Forum Pemuda Peduli Pendidikan Karo (FP3K) telah terlaksana pada hari Jumat 27 Januari 2023. Kegiatan ini menghasilkan minat dan tekad yang kuat kepada anak anak peserta kegiatan untuk melanjutkan pendidikan mereka ke jenjang yang tinggi. Adapun kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan adalah pemberian motivasi kepada peserta, memberikan semangat dan reward kepada peserta yang berprestasi dan melaksanakan kegiatan *ice breaking*, Game dan yel-yel seputaran dunia pendidikan anak. Hal ini juga berdampak positif bagi FP3K terkait visi misi nya yang mengharuskan forum ini terjun langsung untuk memperhatikan pendidikan di Kabupaten Karo khususnya kecamatan Kabanjahe. FP3K memberikan apresiasi kepada tim pelaksana PKM Universitas Quality karena telah membantu mereka dalam mengembangkan pendidikan pada usia anak sekolah, dan mereka juga meminta agar kegiatan ini dapat dilaksanakan dengan melibatkan peserta dengan jenjang poendidikan SMP dan SMA yang nantinya akan berkolaborasi dengan dinas pendidikan Kab. Karo.

## **Pembahasan**

Mengacu pada target, luaran yang akan dihasilkan pada kegiatan ini adalah terpublisnya laporan PKM ini di jurnal Nasional bereputasi. Dengan telah dilaksanakan kegiatan pengabdian Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan yang diadakan di Kabupaten Karo Kec. Kabanjahe, yang bekerjasama dengan Forum Pemuda Peduli Pendidikan Karo (FP3K) yang bertujuan agar para peserta dapat mengetahui bahwa pendidikan itu sangatlah penting dan akan mau melanjutkan pendidikan mereka hingga ke jenjang yang lebih tinggi lagi. Dan selain itu kegiatan ini juga akan memberikan kontribusi bagi masyarakat lain agar melakukan kegiatan serupa ditempat dan waktu lain.

Alur kegiatan dapat dilihat pada gambar berikut :



**Gambar 1. Alur Kegiatan**

## **Simpulan**

Pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat Penggunaan Metode Pembelajaran terhadap Motivasi Pentingnya Pendidikan yang diadakan di Kabupaten Karo Kec. Kabanjahe, yang bekerjasama dengan Forum Pemuda Peduli Pendidikan Karo (FP3K) merupakan kegiatan sosial dimana tujuannya adalah agar para peserta dapat mengetahui bahwa pendidikan itu sangatlah penting dan akan mau melanjutkan pendidikan mereka hingga ke jenjang yang lebih tinggi lagi.

## **DAFTAR PUSTAKA**

Chatib, Munib, *Sekolahnya Manusia*, Bandung: Kaifa Farhana, 2009

Hawadi, Reni Akbar dkk, *Bimbingan dan Konseling di Institusi Pendidikan*, Yogyakarta: Media Abadi, 2004

Koesuma, Doni, *Pendidikan Karakter: Strategi Mendidik Anak Dizaman Global*, Jakarta: Grasindo, 2010

Mulyana, Deddy, *Ilmu Komunikasi: Suatu Pengantar*, Remaja Rosdakarya, 2013

Nata, Abuddin, *Manajemen Pendidikan, Mengatasi Kelemahan Pendidikan Islam di Indonesia*, Jakarta: Kencana Prenada Media Group, 2013

Semma, Mansyur, *Negara dan korupsi: Pemikiran Mochtar Lubis atas Negara, Manusia Indonesia, dan Perilaku Politik*, Jakarta: Yayasan Obor Indonesia, 2008